
По предварительным данным половодье 
пройдет достаточно благоприятно. Однако, 
учитывая переменчивость погоды, регион 
готовится к любым вариантам.

На мин увшей неделе 
в крае провели комплексную 
тренировку по отработке 
вопросов, связанных с обес-
печением безаварийного 
пропуска большой воды. Са-
мая масштабная состоялась в 
барнаульском микрорайоне 
Затон на правом берегу Оби. 
Губернатор Виктор Томен-
ко и начальник Главного 
управления МЧС России по 
Алтайскому краю Александр 
Макаров оценили готовность 
сил и средств к возможному 
приходу стихии.

В частности, был про-
демонстрирован новый 
снегоболотоход «Хищник», 
который предназначен для 
бездорожья и передвижения 
по воде. Также спасатели «по-
тушили» пожар с помощью 
плавающей мотопомпы.

– Гру ппировка си л и 
средств к паводкоопасному 
периоду готова в полном объ-
еме, – сказал руководитель 
регионального МЧС. – Сфор-
мированы четыре оператив-
ные группы. Они оснащены 
беспилотными авиацион-
ными системами, которые 
заранее будут направлены 
в места предполагаемого ос-
ложнения обстановки. Также 
в Главном управлении есть 
аэромобильная группировка 
из 100 человек, способная в 
самые сжатые сроки выдви-
нуться любую точку края.

Что касается прогнозов, 
то в настоящее время высота 
снежного покрова на боль-
шей территории ниже или 
около нормы. Глубина про-
мерзания почвы также ниже 
средних многолетних значе-

ний. По предварительным 
данным на апрель, темпера-
тура воздуха днем ожидается 
в пределах +1…+6 градусов.

– В оставшиеся дни марта 
будет происходить постепен-
ное повышение температур, 
в предгорных районах в днев-

ное время – до +8…+13 граду-
сов, – рассказал начальник 
краевого центра по гидроме-
теорологии и мониторингу 
окружающей среды Дмитрий 
Савин. – Анализ условий дает 
основания полагать, что 
вскрытие рек бассейна Оби 

произойдет на 2-4 дня раньше 
среднемноголетних сроков. 
А на отдельных участках Бии 
и Чарыша возможно образо-
вание заторов льда, подъемы 
уровней воды, подтопление 
прибрежных участков насе-
ленных пунктов. В периоды 

резкого потепления при ин-
тенсивном снеготаянии в 
ряде районов не исключено 
подтопление жилых и хозяй-
ственных объектов, дорог, 
расположенных на понижен-
ных участках рельефа.

(Окончание на 3 стр.)

Появится 
новая вакцина

Директор Центра им. Н.Ф. Гамалеи Александр Гинцбург 
сообщил, что на этой неделе стартуют клинические иссле-
дования поливалентной вакцины против коронавируса.

По словам специалиста, в составе вакцины будет три раз-
личных штамма – классический, «Омикрон» и «Дельта», пишет 
ТАСС. Часть препарата сможет защитить от инфицирования 
новыми вариантами вируса, другая – от заражения вариантами 
коронавируса, которые мутировали уже из «Омикрона».

Юлия РОМАНОВА

На отдых – с ветерком
В «Белокурихе Горной» появится новая автодорога. Из 

федерального бюджета на эти цели выделили 465 мил-
лионов рублей.

Протяженность трассы составит 1,9 километра, а ширина 
проезжей части – 6 метров, предусмотрены светодиодное 
освещение, тротуар и велосипедная дорожка. Завершить 
строительство планируют к концу года.

В конце 2021 года на территории «Белокурихи Горной» 
открыли автомобильную дорогу к горнолыжному комплексу 
на горе Мишина. Параллельно с дорожной и коммуналь-
ной инфраструктурой создаются и объекты туристской 
индустрии.

Никита ИВАНОВ

Как вернуться домой
Для отдыха в египетской Хургаде сегодня не самое луч-

шее время. У застрявших там из-за санкций в отношении 
российских авиакомпаний сибиряков две недели назад 
уже закончились путевки, банковские карты не работают, 
наличных почти не осталось.

Но оказалось, что самое неприятное впереди. Когда дело 
дошло до отъезда, туроператор предложил доставить их не 
домой, а в Сочи или до Минвод. А дальше добирайтесь сами. 
К тому же надо было подписать бумагу, что путь домой – за 
счет самого туриста, пишут Вести22.

По словам представителя одной из турфирм, сегодняш-
няя ситуация расценивается как форс-мажор, поэтому дает 
право менять условия договора.

По оценке Алтайской ассоциации туризма, в подобную 
ситуацию в Египте попали порядка 200–300 жителей Сибири.

Поторговали 
на миллион

26 марта в пригородах Барнаула прошли продуктовые 
ярмарки. Торговые площадки были организованы в микро-
районе Затон, поселках Новосиликатный, Научный горо-
док, селе Лебяжьем.

На ярмарках можно было приобрести продукцию това-
ропроизводителей, местных крестьянских и фермерских 
хозяйств, оптово-розничных компаний. В этот день общий 
товарооборот превысил миллион рублей.

Всего с начала года в пяти районах города и в пригородных 
зонах прошли четыре ярмарки с общей выручкой свыше 
19 млн рублей.

Татьяна ПЕРВОВА
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Юристы в погонах
Ежегодно 29 марта 
в Вооружённых Силах 
Российской Федерации 
отмечается профес-
сиональный праздник 
военных юристов.

Учредителем школы «для образования воен-
ных законоведов» был Пётр I. В 1719 году по его 
указу было велено взять в Военную коллегию 
для изучения аудиторских дел «из шляхтских 
недорослей (юнкеров) двадцать человек добрых 
и молодых, грамоте и писать умеющих».

Сегодня военные юристы занимаются во-
просами правового регулирования всех видов 
деятельности в структурах Вооружённых сил 
России – работы трибуналов, военной проку-
ратуры, защиты прав военнослужащих.

Многие из них – члены Алтайской ассоциа-
ции юристов и адвокатов.

  КАЛЕНДАР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .

7969   , 
   68 , 
  COVID-19 
  
За это же время повторную вакцинацию 

прошли 2483, обследование на новую корона-
вирусную инфекцию – 48 275 жителей края. 
Заболело за этот период 2884 человека, среди 
них 651 ребенок. Выздоровели от ковида 4747, 
умерли 82.
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Ветер южный, 3-8 м/с, порывы 
до 14 м/с. В отдельных районах 

небольшой снег. На дорогах сильная 
гололедица.
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Ветер юго-западный, 6-11 м/с, 
порывы до 20 м/с. В отдельных 
районах небольшой, по востоку 
умеренный снег, гололедные 
явления. На дорогах сильная 
гололедица.

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, 12-17 м/с, 
порывы до 23 м/с. В большин-
стве районов небольшой, ме-
стами умеренный снег, метели, 
гололедные явления. На дорогах 
сильная гололедица.

30 марта

31 марта

Новый стяг с «Царицей ваз»
  СОБЫТИЕ .

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Реквизиты счёта
для сбора безвозмездной (спонсорской) помощи на уста-
новку памятника вдовам участников Великой 
Отечественной войны в Барнауле. 

ИНН 2221017292; КПП 222501001.
БИК 040173604; ОКПО 46298878; ОКВЭД 94.99.
Расчетный счет 40703810302140130764.
Корр/счет 30101810200000000604.
Наименование банка: Алтайское отделение № 8644 
ПАО Сбербанк г. Барнаул.

Проект инициирован Краевым Советом женщин, Крае-
вым Советом ветеранов и газетой «Алтайская правда».

Н� ������� ������ 450 931 �����.

  НАРОДНЫЙ ПРОЕКТ .

Большой воды не будет?

в Барнаулев крае сегодня

Алтайские военные получили 
боевое знамя нового образца.

26 марта на Мемориале Славы в Барна-
уле состоялась торжественная церемония 
вручения знамени 314-му отдельному ра-
диотехническому центру Воздушно-кос-
мических сил России. Это воинское под-
разделение постоянно дислоцируется 
в поселке Конюхи – пригороде краевой 
столицы. Оно было сформировано и по-
ставлено на боевое дежурство в 2017 году.

По поручению губернатора личный со-
став радиотехнического центра поздравил 
заместитель председателя правительства 
региона Виталий Снесарь. Он напомнил, 
что боевое знамя вручено в соответствии 
с указом президента России. Для участия 
в этом особом ритуале в Алтайский край 
также прилетел заместитель командую-
щего 15-й армией ВКС особого назначения 
генерал-майор Андрей Калюта.

– Мы присутствуем при знаменательном 
событии. Воинские знамена всегда были 
святыми для каждого российского солдата. 
В них воплощены героические страницы 
истории воинских подразделений. С ними 
шли в бой, их берегли и спасали, порой 
ценой собственной жизни. Спасали наши 
солдаты-освободители. Под боевыми стяга-
ми веками закалялся поистине народный 
характер нашей армии. Укреплялась ее 
нравственная и духовная основа. Обрете-
ние воинского знамени – это важный шаг 
в укреплении славных традиций Воору-
жённых сил России, повышении профес-
сионализма и авторитета военной службы. 
Эта святыня символизирует неразрывную 
связь многих поколений защитников Роди-
ны, верность долгу, законам ратной чести, 

братства, служения Отечеству и нашему 
народу, – подчеркнул Виталий Снесарь.

Заместитель председателя Правитель-
ства Алтайского края заверил командо-
вание и военнослужащих отдельного 
радиотехнического центра, что краевые 
власти сделают все необходимое для их 
комфортного пребывания и службы на 
территории края.

Боевое знамя представляет собой по-
лотнище белого цвета, в центре которо-
го находится эмблема воинской части, 
утвержденная геральдической комиссией 

Министерства обороны России. От нее 
в разные стороны расходятся красные, 
коричневые лучи, олицетворяющие ге-
оргиевские ленты. На стягах воинских 
частей присутствуют элементы, подчер-
кивающие отношение формирований 
к территории, на которой они дислоци-
руются. На нашем знамени изображена 
знаменитая «Царица ваз», изготовленная 
колыванскими мастерами в первой поло-
вине XIX века, ныне украшающая Эрми-
таж Северной столицы России.

(Окончание на 2 стр.)

Спасатели уже освоили новый снегоболотоход «Хищник». В случае необходимости он выдвинется на место ЧС.

Виктор Томенко и Александр Макаров проинспектировали готовность сил и средств МЧС.

Боевое знамя – символ доблести, мужества и чести.
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  ПРОФЕССИОНАЛЫ .  СОБЫТИЕ .

  НОВОСТИ  .
По современным стандартам
Минкультуры Алтайского края провело конкурс на пере-

оснащение муниципальных библиотек по модельному стан-
дарту в 2022 году. Первым победителем стала Центральная 
районная библиотека им. Михаила Борисова в Камне-на-Оби. 
На ее обновление потратят более 6 миллионов рублей.

Библиотечное пространство оформят по современным прин-
ципам эргономики, мобильности, комфортности, открытости 
и безопасности. Дизайн-проектом предусмотрено несколько зон: 
входная с гардеробом, местом отдыха и историческим уголком; 
информационный зал с компьютерами, в том числе оборудо-
ванными для читателей с ограниченными возможностями 
здоровья; читальный зал и событийный зал с возможностью 
трансформировать пространство под различные мероприятия. 
Также в учреждении появятся новые издания на различных 
носителях, мебель и техника.

По итогам краевого конкурса в прошлом году по модельному 
стандарту модернизированы библиотеки в Буланихе Зональ-
ного района, Марушке Целинного и Веселоярске Рубцовского.

Перенесли на осень
Рособрнадзор принял решение перенести всероссийские 

проверочные работы с весны на осень, чтобы не допустить 
усугубления ситуации с COVID-19.

Новые сроки проведения ВПР – с 19 сентября по 24 октября. 
Окончательное расписание сформируют до 5 сентября.

Специалисты считают, что весной может начаться новая 
волна коронавируса – об этом говорят вспышки заболеваемости 
в Китае и ряде европейских стран.

Отмечается, что школы, которые уже успели провести про-
верочные работы, не будут писать их повторно.

ВПР, запланированные в компьютерной форме: иностранные 
языки в 7 классе, история, биология, география, обществозна-
ние – также переносятся на осень 2022 года.

В комфортных условиях
В Волчно-Бурлинской школе Крутихинского района завер-

шен капитальный ремонт школы.
В Минобрнауки Алтайского края сообщили, что кроме вну-

тренней и внешней отделки здания благоустроена территория 
школы, преобразились спортивный зал и пищеблок. По сло-
вам директора школы Светланы Карловой, сейчас в учебном 
заведении созданы современные и комфортные условия как 
для учащихся, так и для сотрудников. На эти цели потрачено 
38 миллионов рублей.

В школе обучается более 150 детей, финансирование осу-
ществлено из краевого и местного бюджетов.

Криминальная статистика
Чаще всего тяжкие преступления совершают пьяные ре-

цидивисты. Такой информацией поделилась Прокуратура 
Алтайского края.

Правоохранители подвели промежуточные итоги за ян-
варь – февраль. В сравнении с прошлым годом количество 
преступлений против жизни и здоровья человека существенно 
снизилось. Например, количество убийств сократилось сразу 
на четверть.

Чаще всего местами преступлений становятся города края, 
а вот, например, в Баевском районе в 2022 году не зарегистри-
ровано ни одного тяжкого преступления. Только по одному 
«злодеянию» зафиксировано в Быстроистокском, Калманском, 
Родинском и Тюменцевском районах.

Большинство преступлений совершены хозяйственно-быто-
выми предметами – кухонными ножами, кочергой или молот-
ком. Огнестрельным оружием преступники воспользовались 
всего лишь шесть раз.

Три четверти тяжких деяний совершено в состоянии ал-
когольного опьянения. Около половины злоумышленников 
имели судимость ранее, а у 17% она была не погашена.

Социальный состав обвиняемых указывает, что 86% уголов-
ных дел возбуждено в отношении мужчин. Подавляющее число 
из них (77%) совершается лицами от 18 до 49 лет.

Никита ИВАНОВ

Фермер Евгений Поваров из поселка Беловский 
Троицкого района считает, что власти должны 
создать более выгодные условия для мелких 
производителей молока, чем для крупных, 
иначе потери в отрасли продолжатся. 

Идеальная зимовка
Крестьянское хозяйство 

Юрий Поваров вместе с сы-
ном Евгением организовали 
в 2006 году, приобретя полураз-
валившуюся ферму бывшего 
совхоза «Беловский». Восстано-
вили ее и стали выращивать 
свиней. В 2013 году Юрий Ива-
нович получил грант на созда-
ние семейной фермы, который 
позволил приобрести несколько 
десятков коров и французское 
доильное оборудование. Сегод-
ня в хозяйстве содержат 300 го-
лов симментальской породы 
КРС, из них 113 дойных коров.

Зимовка в этом году про-
шла идеально, поскольку по-
годные условия благоволили 
животным и людям. Не было 
ни одного бурана, ни одного 
крепкого мороза, техника не 
ломалась. Отелы не вызвали 
проблем у скотников. И вы-
ход телят оказался на уров-
не 96 на каждые 100 коров. 
Кормов заготовили вдоволь, 
что позволило поддержать на 
среднемноголетнем уровне 
надои – 4500 килограммов на 
корову. Чтобы поднимать их 
выше, надо совершенствовать 
кормление и генетический 
потенциал КРС, а это требует 

финансовых затрат и органи-
заторских усилий.

– Доведем до ума растени-
еводческую отрасль и зай-
мемся, – обещает Евгений 
Поваров.

Почти без прибыли
В то же время он замечает, 

что молоко из года в год при-
носит меньше прибыли, поэ-
тому фермеры и прекращают 
заниматься его производством. 
С каждым годом все меньше 
хозяйств могут получить молоч-
ные субсидии из-за бюрократи-
ческой процедуры. Усложняет-
ся бухгалтерская отчетность, в 
ней требуют расшифровывать 
все затраты, чуть ли не ежеднев-
но проводить анализ молока. 
Эти затраты ложатся в себесто-
имость продукции.

– Вроде бы, молоко в магази-
нах дорожает, а нам прибавки 
никакой нет, – констатирует 
Евгений.

За каждый литр молока 
КФХ «Поваров Ю.И.» получа-
ет около 27 рублей от перера-
ботчика. Это практически на 
уровне себестоимости. А со-
седним фермерам платят по 
25 рублей, поскольку у них 

объемы поставок сырья на 
молзавод еще меньше.

По мнению Поварова-млад-
шего, производство молока 
в крае снижается, потому что 
аграрная политика государ-
ства настроена на игнорирова-
ние мелкого животноводческо-
го бизнеса в пользу крупного.

– Действительно, на мегафер-
мах затраты на производство 
единицы продукции всегда бу-
дут ниже. Но если государство 
хочет поддерживать занятость 
на селе, то оно должно отдавать 
приоритет в субсидировании 
мелким фермам, а сегодня под-
ход ко всем одинаковый, – счи-
тает Евгений.

О кооперации
Начинаю с ним спорить:
– Кто вам мешает укруп-

няться? Постройте еще ферму, 
купите коров. Вы же вместо 
этого потратили деньги на 
приобретение сельхозтехники.

– Комбайны у меня окупят-
ся за три года, а ферма через 
десять, – анализирует альтер-
нативные инвестиционные 
проекты Поваров. – Конечно, 
если вы заинтересованы в на-
ращивании капитализации, 
то можно строить коровник 
в надежде на большую обора-
чиваемость или ликвидность 
молочного бизнеса, но его 
рентабельность не дотянет 
до растениеводства.

Тут я вспоминаю про коопе-
ративное движение, приводя 

в пример директора ООО «Ри-
кон» Олега Мохнакова, кото-
рый смог объединить несколь-
ко десятков ЛПХ.

– Вы же тоже несколько лет 
назад попытались пойти его 
путем, но не получилось. По-
чему? – спрашиваю у фермера.

– У нас в поселке, во-первых, 
сложно с кем-либо договорить-
ся. Во-вторых, подход государ-
ства был к кооперативному 
движению немного неправиль-
ным. Много раздали грантов 
начинающим фермерам, но 
процентов 70 из них отрабо-

тали положенные 5 лет и за-
крыли дело. Надо было деньги 
давать только кооперативам, 
но разрешить их тратить хотя 
бы год на зарплату руководи-
теля, бухгалтера, лаборанта, 
зоотехника. Эти специалисты 
смогли бы грамотно обслу-
жить нужды фермеров, орга-
низовать входной контроль 
молока. А так им дали гранты 
и бросили на произвол судьбы.

Растениеводство
Поэтом у Поваровы не 

спешат вкладываться в жи-
вотноводство, предпочитая 

развивать более прибыльное 
растениеводство. Для этого 
потихоньку собирают под свое 
крыло дефицитную в здешних 
краях сельскохозяйственную 
землю. Уже аккумулировали 
4600 га. Хорошую прибавку 
удалось сделать в этом году, 
приобретя у «Казачьей стани-
цы» 1,5 тысячи га.

Подготовка к весенним 
полевым работам в КФХ бли-
зится к завершению. Техни-
ка отремонтирована на 95%. 
За минеральные удобрения 
уже рассчитались, со дня на 

день ожидается поступление 
селитры из Кемеровской обла-
сти. Оплачены и гербициды, 
но пока их очень мало завезли.

Почти 100 миллионов за-
работанных в прошлом году 
рублей Поваровы потратили 
на приобретение земли, недви-
жимости, ремонты. Да и новой 
сельхозтехники закуплено не-
мало: два комбайна «Акрос», два 
«Кировца», косилка, погрузчик, 
разбрасыватель удобрений, не-
сколько видов борон. Фермеры, 
не успевая за годы существова-
ния обрасти финансовым жи-
ром, в основном приобретали 
более дешевую отечественную 

технику. А сегодня, когда вве-
дены западные санкции, отец 
с сыном понимают, что только 
выиграли от этого.

Сейчас они ведут перего-
воры с банком о выделении 
льготного кредита на про-
ведение посевной. 15-20 млн 
рублей будет достаточно. Хотя 
в закромах еще осталось не-
много пшеницы, но ее лучше 
оставить на другие расходы. 
А их в фермерском хозяйстве 
всегда хватает. Например, 
нужны будут стройматериалы 
для починки кровель, загонов, 
асфальтирование площадок.

Помимо трав на корм скоту 
в этом году планируют посе-
ять немного пшеницы, ржи, 
овса и 1,5 тысячи га гречихи. 
Эта культура дает в Троицком 
районе неплохой урожай и хо-
рошую прибыль, поэтому еже-
годно ей отдается приоритет. 
Масличными Поваровы рань-
ше не занимались, но, прос-
лышав о высокой маржиналь-
ности рапса, решили нынче 
посеять 200 га. Семенами уже 
запаслись.

Теперь главное, чтобы не 
подвели механизаторы, в срок 
и качественно провели сев.

Проблем с кадрами в КФХ 
нет, поскольку Поваровы за-
ботятся о коллективе, выда-
ют беспроцентные ссуды на 
крупные покупки, приобре-
тают для приезжих специа-
листов жилье.

Евгений ШУМИЛОВ, 
Олег Богданов (фото)

  АГРОПРОМ .

Гречка лучше молока

Кто и когда разделил 
профессии на «жен-
ские» и «мужские», 
неизвестно. Нет от-
вета на этот вопрос 
и у Сергея Кошелева, 
оператора машинного 
доения агропредприя-
тия «Гудвилл» (Совет-
ский район). Но свою 
работу он делает от-
лично. С 2014 года со-
стоит в региональном 
клубе животноводов, 
а недавно подтвердил 
свое «клубное» право, 
преодолев рекордную 
планку надоев в 10 ты-
сяч литров молока на 
фуражную корову.

«Обнимашки»  
перед дои� кои�

Животных Сергей любил 
всегда, сколько себя помнит. 
Возможно, детская эта любовь 
и подвела парнишку однажды, 
когда ему было лет семь-восемь. 
В ограду дома в Талице на улице 
Новой, где он жил тогда с ма-
мой, забрел приблудный пес. 
И покусал ребенка, когда тот 
попытался его погладить. Испуг 
был настолько сильным, что 
целый год после этого события 
взрослые провожали и встреча-
ли мальчика из школы. Инци-
дент со временем забылся, но 
с тех пор есть лишь одна собака, 
которой Сергей доверяет цели-
ком и полностью – домашний 
алабай Грета, его любимица.

Другое дело – корова. Как 
бы ни совершенствовались 
технологии, без души к ней 
нельзя. Она – тварь благо-
дарная, хорошее отношение 
к себе чувствует, отвечает 
человеку безграничным до-
верием. И Ночка, которую 
парень на личном подворье 
держит (в Талице вообще не 
спешат избавиться от частного 
стада, как во многих других 

селах), и группа Кошелева на 
площадке ремонтного племхо-
зяйства черно-пестрой породы 
в Урожайном, где молодых бу-
ренок раздаивают и передают 
на товарную параллель фермы 
в Кокшах.

У коров племенного разве-
дения вместо кличек – номера. 
Но даже при такой обезличен-
ности, при том, что все одной 
породы, у каждой – свой харак-

тер. 81-я, например, стропти-
ва, любит, чтобы ее поугова-
ривали, а 86 – ревнивица. Не 
может спокойно пережить, 
если не к ней первой, а к со-
седке подходит Сергей.

– Я помню времена, когда 
и бидоны с молоком, и корм, 
и добавки приходилось меш-
ками на себе носить, не до 
нежностей было, – расска-
зывает молодой человек, 
единственный в хозяйстве 
мужчина-дояр. – Сейчас ра-
бота в удовольствие. Ферма, 
во всяком случае наша, давно 

уже перестала ассоциировать-
ся с местом грязным, плохо 
пахнущим. Здесь чисто, ра-
ботаем в халатиках. А подго-
товка к дойке у нас – это и «об-
нимашки» в том числе. Ну как 
без этого, если приходишь, 
коровы тебя узнают, раду-
ются. Думаю, такой элемент 
личного отношения к живот-
ным не только как к орудию 
производства способствует 
высоким надоям не менее 
чем передовые технологии. 
Для высокопродуктивных 
линий десять тысяч литров 
молока отменного качества – 
не предел. Надо двигаться к 
двенадцати, к четырнадцати.

То, что сердцу мило
«Парень молодой, но опыт-

ный» – так нам отрекомендо-
вали в хозяйстве Кошелева. 
Ему 29, на ферме он с 12 лет. 
Как такое может быть?

В животноводстве работали 
его мама Тамара и тетя Гали-
на, родные сестры, обе Алек-
сандровны. Подростком он 
часто бывал на ферме, любил 
наблюдать за работой доярок 
и лаборантов, а годам к 14 уже 
ловко управлялся с доильным 
аппаратом.

Когда одноклассники Сергея 
решали, куда поступать, его 
выбор был уже сделан. Он не 
уехал из родной Талицы учить-
ся – устроился на ферму и по 
сию пору трудится в поселке 
Урожайном, на одной из про-
изводственных площадок аг-
ропредприятия «Гудвил».

Авторства десятитысячным 
надоям Сергей не приписывает 
себе. Говорит, за цифрами успе-
ха – грамотная селекционная 
работа, профессиональный 
подход к составлению сбалан-
сированного рациона, передо-
вое оснащение фермы: помимо 
традиционных повсеместно 
молокопроводов и систем 

механизированного навозо-
удаления – дозированная ав-
томатическая кормораздача 
с помощью трактора-миксера.

– Нет профессий «женских» 
и «мужских», – уверен собесед-
ник. – Думаю, дело в другом. 
Женщинам, так повелось, 
проще находить с коровами 
общий язык. Но у меня вот 
тоже получается с ними ла-
дить. Я и в отпуск не хожу, что-
бы свою группу в 80 голов не 
оставлять другим. Вот решил 
пять дней отдохнуть, и уже ску-
чаю, мыслями там, с ними…

– Сергей, давай посмотрим 
на жизнь в маленьком селе 
с другой стороны. Вот если 
бы было из чего выбирать, 
ты остался бы дояром?

– А выбор у меня был. Мне 
предлагали отучиться на 
зоотехника, и с передачей 
группы, думаю, проблем не 
возникло бы – коллектив у нас 
надежный, дружный. Но я как 
представил, что надо было уез-
жать из родной Талицы, остав-
лять на коллег своих коров… 
Каждую из них могу назвать 
элитной, за каждую несу 
личную ответственность. Не 
поехал. Но вы не думайте, что 
у меня помимо работы в жизни 
интересов нет. Пою – и соло, 
и как участник вокальных 
групп Талицкого дома куль-
туры. Очень люблю природу, 
особенно осенью. Могу часа-
ми бродить по лесу, собирать 
грибы-ягоды, медитировать. 
Роскошь, недоступная жите-
лям городов. Но каждому свое. 
Я – сугубо сельский человек, 
все здесь мило сердцу.

Тамара ПОПОВА

«Несу личную ответственность»Новый стяг  
с «Царицей ваз»

«Молоко из года в год приносит 
меньше прибыли, поэтому фер-
меры и прекращают заниматься 
его производством».  

– Уверен, что вы с честью 
и достоинством будете нести 
воинскую службу, обеспечи-
вая защиту нашей Родины, 
Российской Федерации, в воз-
душно-космической сфере, – 
обращаясь к военнослужащим, 
сказал генерал Калюта. – Ранее 
у радиотехнического центра не 
было своего знамени. Оно явля-
ется олицетворением доблести 
и чести воинского коллекти-
ва. Во все времена эта святыня 
была особым символом, и та-
ким остается. День вручения 
знамени будет праздничным 
днем воинской части.

Командир Центра полков-

ник Александр Яковченко за-
явил, что с вручением боевого 
знамени личный состав вооду-
шевился и будет продолжать 
славные традиции главного 
центра предупреждения о ра-
кетном нападении.

– Действительно, сегодня 
в нашей жизни особенный 
день. Боевое знамя – официаль-
ный символ доблести, отваги, 
мужества и чести, продолже-
ния славных традиций защит-
ников нашего Отечества. Эта 
реликвия будет храниться под 
охраной на командном пункте 
войсковой части, – отметил 
Яковченко.

Вадим КУЛЕШОВ,  
Андрей КАСПРИШИН (фото)

(Начало на 1 стр.)

Телятница Елена Лыкова.Евгений Поваров. Поехали за кормом для коров.

Торжественное прохождение военнослужащих части 
 с новым знаменем.

Сергей Кошелев: «Я – сугубо сельский человек».

«Нет профессий «женских»  
и «мужских». Думаю, дело  
в другом. Женщинам, так пове-
лось, проще находить с корова-
ми общий язык. Но у меня вот 
тоже получается с ними ладить».
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Сообщение
Общество с ограниченной ответствен-

ностью «Заринская сетевая компания» 
в соответствии с Постановлением Пра-
вительства РФ от 21.01.2004 № 24 «Об 
утверждении стандартов раскрытия ин-
формации субъектами оптового и роз-
ничных рынков электрической энергии» 
раскрывает информацию о структуре 
и объеме затрат на производство и реа-
лизацию товаров, работ и услуг, пред-
усмотренную пп. «б» п. 12 Стандартов. 
В полном объеме информация опубли-
кована на официальном сайте органи-
зации https://zarseti.ru».

Сообщение 
В соответствии с п. 5.1 статьи 10 Феде-

рального закона от 24.07.2002 № 101-ФЗ 
«Об обороте земель сельскохозяйствен-
ного назначения» администрация За-
ветильичевского сельсовета Алейско-
го района Алтайского края извещает о 
возможности приобретения земельного 
участка из земель сельскохозяйствен-
ного назначения с кадастровым номе-
ром 22:01:000000:1000, местоположение: 
Алтайский край, Алейский район, 
участок расположен в 6,6 км по направ-
лению на северо-восток от п. Заветы 
Ильича, площадь 1 762 511 кв. м. Разре-
шенное использование: для сельскохо-
зяйственного использования.

Извещение о месте 
и порядке ознакомления 
с проектом межевания

За ка зч и к ка дас т ровы х рабо т: 
ООО «Колос-2». А дрес: А лтайский 
край, Советский район, с. Никольское, 
ул. Молодёжная, д. 6. Кадастровый ин-
женер: Медведев Константин Юрьевич. 
Адрес: 659540, Алтайский край, Совет-
ский район, с. Советское, ул. Юбилейная, 
д. 2ж, e-mail: geodez-zemlemer@mail.ru, 
тел. 8-903-073-0942. Кадастровый номер 
и адрес исходного земельного участка: 
22:42:070401:831, Российская Федерация, 
Алтайский край, Советский район, 
с. Никольское. Ознакомиться с проек-
том межевания, предложения о дора-
ботке проекта межевания земельного 
участка и требования (возражения) от-
носительно размера и местоположения 
границ выделяемого в счет земельных 
долей земельного участка направлять 
по адресу: Алтайский край, Советский 
район, с. Советское, ул. Ленина, д. 58, 
в течение 30 дней после публикации дан-
ного извещения.

Извещение о месте
 и порядке ознакомления 

с проектом межевания
За ка зч и к ка дас т ровы х рабо т: 

ООО «Колос-2». А дрес: А лтайский 
край, Советский район, с. Никольское, 
ул. Молодёжная, д. 6. Кадастровый ин-
женер: Медведев Константин Юрьевич. 
Адрес: 659540, Алтайский край, Совет-
ский район, с. Советское, ул. Юбилейная, 
д. 2ж, e-mail: geodez-zemlemer@mail.ru, 
тел. 8-903-073-0942. Кадастровый номер 
и адрес исходного земельного участка: 
22:42:070401:834, Российская Федерация, 
Алтайский край, Советский район, 
с.Никольское. Ознакомиться с проек-
том межевания, предложения о дора-
ботке проекта межевания земельного 
участка и требования (возражения) от-
носительно размера и местоположения 
границ выделяемого в счет земельных 
долей земельного участка направлять 
по адресу: Алтайский край, Советский 
район, с. Советское, ул. Ленина, д. 58, 
в течение 30 дней после публикации дан-
ного извещения.

Извещение о проведении 
общего собрания

На основании Закона РФ «Об обороте 
земель сельскохозяйственного назначе-
ния» администрация Гилёв-Логовского 
сельсовета Романовского района Алтай-
ского края (инициатор собрания) извеща-
ет участников общей долевой собственно-
сти на земельный участок с кадастровым 
номером 22:38:010701:13, местоположе-
ние: Алтайский край, Романовский 
район, с. Гилёв-Лог, в границах земель-
ного округа администрации Гилёв-Ло-
говского сельсовета, раб. уч. № 102, 82, 
о проведении общего собрания.

Дата проведения собрания: 14 мая 
2022 г. в 11.00.

Место проведения собрания: Алтай-
ский край, Романовский район, с. Ги-
лёв-Лог, ул. им. 12 Коммунаров, д. 26, кв. 1.

Повестка дня:
1. Выборы председателя и секретаря 

собрания.
2. Исправление реестровой ошибки в 

местоположении границ и площади зе-
мельного участка с кадастровым номе-
ром 22:38:010701:13.

3. Утверждение размера долей в пра-
ве общей собственности.

4. Выборы уполномоченного предста-
вителя, имеющего право действовать без 
доверенности от имени участников об-
щей долевой собственности.

Извещение
Настоящим уведомляем о проведе-

нии общего собрания участников до-
левой собственности на земельном 
участке в целях производства сельско-
хозяйственной продукции, располо-
женного на территории Брусенцевско-
го сельского совета Усть-Пристанского 
района Алтайского края, которое состо-
ится в здании Дома культуры по адресу: 
Алтайский край, Усть-Пристанский 
район, с. Романово, ул. Пушкина, д. 1, 
13 мая 2022 г. в 10 ч. 00 мин.

Повестка дня:
1) Избрание председателя и секре-

таря собрания.
2) Об утверждении перечня соб-

ственников земельных участков, об-
разуемых в соответствии со статьей 
№ 14 ФЗ «Об обороте земель сельхозна-
значения». 

3) Выборы уполномоченного лица 
на совершение юридически значи-
мых действий в отношении принад-
лежащих собственникам земельных 
долей в составе указанного земельно-
го участка и образуемых из него зе-
мельных участков.

4) О передаче земельных участков в 
аренду и об условиях аренды.

При себе иметь документы, удосто-
веряющие личность и право собствен-
ности.

Представителям собственников зе-
мельных долей иметь надлежащим 
образом оформленную доверенность. 
Регистрация участников собрания про-
водится в течение часа до открытия 
собрания.

  Утерянное удостоверение, 
выданное МУП «Горэлектротранс» 
г. Барнаула на имя Федоровой 
Елены Анатольевны, считать 
недействительным.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 
КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

.БЕЗОПАСНОСТЬ.

.АКТУАЛЬНО.

В Бийске на Чуйском трак-
те установили еще один 
светофор для безопасно-
сти школьников.

Улица Вячеслава Шишко-
ва начинается как только 
съезжаешь с коммунального 
моста через Бию в сторону Гор-
ного Алтая. Дорога в четыре 
полосы, а в прошлом году ее 
еще отремонтировали, так 
что многим хочется нажать 
на педальку газа и миновать 
город за считанные минуты.

Но этим хотениям немно-
го мешают дорожные знаки, 
регламентирующие скорость, 
а еще люди, которым надо 
переходить дорогу. И ведь 
не всегда водителям хочется 
пропускать их, как того требу-
ют ПДД. А здесь еще и немало 
детей, ведь рядом школа № 6.

Новый светофор не про-
стой, а, что называется, кно-
почный, по вызову. Скажем, 
подходит человек, жмет на 
кнопку-«ладошку», загорают-
ся желтый, а потом красный 
сигналы, и машины останав-
ливаются.

Что и говорить, этот све-
тофор на таком активном 
участке дороги – вещь полез-
ная. Были, конечно, опасения, 

что в туристический сезон, 
когда через Бийск в Горный 
Алтай следует масса машин, 
он станет создавать огромные 
пробки, однако специалисты 
и это предусмотрели – нажать 
снова на кнопку можно будет 
только через 90 секунд. Это 
позволяет исключить случаи 
баловства и дать возможность 
автомобилям проехать.

Павел СИДОРЕНКО 
(фото автора)

По данным синоптиков, 
прогнозы являются предва-
рительными и еще будут уточ-
няться по мере поступления 
новой информации. Районам 
следует в полном объеме вы-
полнять все необходимые 
мероприятия по подготовке 
к паводку. Однако здесь, как 
вы ясни лось, с у щес т ву ют 
проблемы.

– Часть муниципалитетов 
формально подошли к проверке, 
– отметил заместитель началь-
ника Главного управления МЧС 
по Алтайскому краю Николай 
Егоров. – В том числе по пун-
ктам временного размещения 
людей. Кроме того, у некоторых 
отсутствует план действий по 
предупреждению и ликвида-
ции ЧС. Отдельно хочу остано-
виться на создании материаль-

ных и финансовых резервов. 
Судя по актам, они у всех есть 
в полном объеме. Но на деле 
целый ряд муниципалитетов 
скрывает реальное положение 
дел. Прошу глав более серьезно 
подходить к этим вопросам.

Спасателя поддержал Виктор 
Томенко и указал на необходи-
мость устранить все замечания. 

– Устранение замечаний – 
важное направление деятель-

ности. Предоставить отчет-
ные материалы – какая здесь 
сложность? Кроме вызываю-
щего нежелания выполнять 
свои обязанности. За этим 
буд у т пос ледствия, – под-
черкнул он. 

В целом, глава региона оце-
нил общую готовность к па-
водкоопасному периоду как 
высокую.

Кристина ЛИВЕР

.АГРОВЕСТИ.
Картошку все мы уважаем

Производство семенного картофеля в Омской области пла-
нируют увеличить в пять раз – до 1 тыс. тонн.

Это позволит снизить зависимость сибирских аграриев от по-
ставок из-за рубежа семенного картофеля, доля которого в России 
до сих пор достигает более 80%.

Выращенный в Омском Аграрном научном центре картофель 
является семенным материалом класса «суперэлита», который 
предназначен для дальнейшего размножения в семеноводческих 
хозяйствах. И уже после этого семенной картофель более массовой 
репродукции попадет к аграриям.

Омские селекционеры выиграли грант, создали лабораторию 
микроклонального размножения картофеля и рассчитывают 
в ближайшие год-два представить два новых сорта омской селекции.

Молока много, 
но его не хватает

Количество коров на историческом минимуме, но молока 
производится все больше.

Объясняется парадокс тем, что растут надои. Но долго на этом 
не протянешь, нужно увеличивать дойное стадо, стране не хватает 
молока, уверены участники 20-го съезда молочников, который 
организовал Молочный союз России. Но вот новая беда – из-за 
санкций невозможно быстро нарастить поголовье. «Нет племенных 
животных в стране. Кто-то нам поставит их или нет – большой 
вопрос», – заявил председатель аграрного комитета ТПП РФ Петр 
Чекмарев.

Пять регионов РФ произвели молока более 1 млн тонн в год (Башкор-
тостан, Краснодарский и Алтайский края, Ростовская и Воронежская 
области), а Татарстан приближается к 2 млн тонн. Но этого мало.

Пороговый уровень самообеспечения для продовольственной 
безопасности – 90 процентов. По итогам 2021 года самообеспе-
ченность составляет около 84%. По оценкам экспертов, стране не 
хватает от 15 млн т до 19 млн т молока ежегодно.

О борьбе 
с фальсификатом

Важно не только количество, но и качество молока. Несмо-
тря на все «Меркурии» и маркировки, темы фальсификации 
молока, использования пальмового масла при его производ-
стве по-прежнему актуальны.

Советник руководителя Россельхознадзора Николай Власов 
признал, что часть компаний до сих пор пытается мухлевать 
с электронными ветеринарными сертификатами. В стране 2 215 
производителей сыров, при этом 458 за год не ввозили и не про-
изводили сырье, из которого в принципе можно сделать сыр, 
удивлялся Власов. «Антирекорд поставило ООО «Пречистенский 
молочный завод». Сырья они получили за год в 9 раз меньше, чем 
нужно для изготовления сыра, а выпустили 8,5 тысячи тонн», – 
критиковал сотрудник Россельхознадзора.

Власов сообщил, что вскоре участников рынка ждет новая 
версия правил ветсертификации, которая больше не позволит 
обманывать систему «Меркурий».

По материалам российских СМИ подготовил 
Олег АНТОНОВ

13 беженцам с Украины, 
прибывшим в Алтайский 
край, оказывают всесто-
роннюю помощь. Об этом 
рассказала министр соци-
альной защиты Алтайского 
края Наталья Оськина жур-
налистам краевых СМИ.
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До Алтая беженцы добрались 
самостоятельно. Ехали они все 
к близким родственникам. Жи-
вут теперь в Барнауле, Бийске, 
Заринске, Славгороде, Первомай-
ском и Тогульском районах. Сре-
ди прибывших четыре ребенка 
и два пенсионера.

Как рассказала Наталья Ось-
кина, работа выстроена с каж-
дым индивидуально совместно 
с миграционной службой Алтай-
ского края, Роспотребнадзором, 
учреждениями здравоохранения. 
Ведь пребывание в крае должно 
быть безопасным как для самих 
беженцев, так и для принимаю-
щей стороны. Пока один ребенок 
получил консультацию в краевом 
медицинском центре, так как 
возникла такая необходимость.

Всем приехавшим оформляется 
полис медицинского страхования, 
СНИЛС. Для пенсионеров реша-
ется вопрос о переводе выплат 
в отделение пенсионного фонда 
Алтайского края. Для всех прие-
хавших прорабатывается вопрос 
их дальнейшего жизнеустройства.

Министерство социальной 
защиты Алтайского края ока-
зывает содействие по сбору 
и оформлению документов для 
оказания беженцам единовре-
менной материальной помо-
щи. Им выплачивают 10 тысяч 
рублей. Беженцам открыты рас-
четные счета в Сбербанке России. 
На сегодня выплату получили 
6 человек, в отношении остальных 
документы находятся в работе.

В ходе встречи министр от-
метила, что через Алтайские 
краевые отделения Российского 
детского фонда всем прибывшим 
с Украины выдаются товары пер-
вой необходимости, их обеспечи-
вают одеждой, обувью, моющими 
средствами, предметами личной 
гигиены, выдают продуктовые 

наборы. Также есть финансовая 
поддержка на детей – по 10 тысяч 
на каждого, это дополнительно 
ко всем мерам поддержки, кото-
рые предоставляет государство.

К�� ����� 
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– Но не только на финансовом 
вопросе нужно концентрировать-
ся. Есть человеческая история 
того, что вообще люди пережи-
ли, как собираются теперь свою 
жизнь обустроить здесь, – отме-
тила Наталья Оськина.

Прибывшим с Украины ока-
зывают содействие в поиске под-
ходящей работы, в устройстве 
детей в школы и детские сады. 
Алтайское отделение Пенсионно-

го фонда РФ организовало при-
ем заявлений по оформлению 
пенсий.

Со всеми беженцами работают 
квалифицированные психологи, 
которые помогают им снять на-
пряжение и стресс, преодолеть 
ощущение неопределенности.

По словам Натальи Оськиной,  
беженцы обращались за психо-
логической помощью, так как 

получили психотравмы. Они 
очень эмоционально рассказы-
вают о том, что им приходилось 

пережить, о выстрелах, взрывах, 
которые слышали. Дети чаще 
всего не понимают эмоций ро-
дителей, почему мама или папа 
плачут, встревожены, и почему 
нельзя гулять на улице. Взрос-
лые волнуются за имущество, 
оставленное в родном городе, 

который пришлось покинуть, 
за знакомых, друзей, тех, кто 
не уехал с территории, где идет 
спецоперация.

Все прибывшие отмечают до-
брое, душевное отношение со 
стороны жителей края. Встре-
тили здесь участливых людей, 
которые готовы помочь и выслу-
шать, поддержать словом.

Например, одна из беженок – 
Дарья Сухорукова – поблагодари-
ла всех, кто ей помог, за теплое 
отношение. Когда начались об-
стрелы города Алчевска, где она 
жила с мужем и двумя детьми, се-
мья приняла сложное решение – 
уезжать. Дорога в Алтайский 
край, где живут родители супру-
га, была очень длинной, ушли 
почти все средства, в том числе 

полученные в Ростове в качестве 
единовременной помощи. А на 
Алтае Сухоруковых встретили 
душевно, помогли и материаль-
но, и с оформлением документов. 
Сын теперь ходит в школу, дочь 
пока дома с мамой… Решаются 
вопросы трудоустройства для 
Дарьи и Михаила.

По квотам Алтайский край 
может принять 500 беженцев, 
которые приедут организован-
ной группой. Столько человек в 
случае необходимости способны 
разместить пункты временного 
пребывания в санаториях края. 
Давать какие-либо прогнозы по 
поводу того, прибудет ли такая 
группа, пока сложно. Но резерв 
для помощи беженцам есть. 

Тамара ЛОГИНОВА

.МЫ ВМЕСТЕ.

Помочь, выслушать, ободрить…

Светофор «по вызову»

Большой воды не будет?

«Н      
 . Е 
  ,   
 ,    
   ».

Семье беженцев из Харькова, Марии К. с дочерью, выдали все необходимое. Гуманитарная помощь от Барнаульского кадетского корпуса. 

Автомобили ждут разрешающего сигнала.

КСТАТИ
В прошлом году в Бийске возле школ, где проходят дороги 
с интенсивным движением, у пешеходных переходов было 
установлено более десяти светофоров типа Т-7. Это 
просто мерцающие желтым светом фонари, однако они 
позволяют сконцентрировать внимание водителей на 
том, что здесь рядом дети, и они могут переходить дорогу. 
В этом году работа по монтажу таких элементов будет 
продолжена.

(Начало на 1 стр.)
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.С 23 по 27 марта в стенах 
барнаульского спортком-
плекса «Темп» прошел один 
из самых масштабных 
межрегиональных дет-
ских футбольных турни-
ров – «Кубок Александра 
Ерохина».

К�������  ���
Пятый по счету детский тур-

нир собрал в столице Алтайского 
края 48 команд из Новосибирска, 
Томска, Абакана, Иркутска, Гор-
но-Алтайска, Бийска, Бердска, 
Новокузнецка, Новоалтайска, 
Ярового, Прокопьевского района, 
поселка Краснобродского и Барнау-
ла. Участники соревнований были 
разбиты на четыре группы в трех 
возрастных категориях.

Как отметил организатор тур-
нира, директор ДЮСШ «Темп» Олег 
Киушников, уровень конкуренции 
получился традиционно высоким:

– Мы уже пять лет проводим эти 
соревнования, изначально они даже 
имели статус международных, но 
в последнее время у наших соседей 
из Казахстана нет возможности при-
езжать из-за ковидной обстановки. 
Однако традиционно у нас собира-
ется крепкий пул команд со всей 
Сибири. Здесь много приличных 
футбольных школ, поэтому борьба 
за медали во всех возрастах получа-
ется яркой и непредсказуемой. Этот 
турнир – отличная возможность для 
подрастающего поколения не только 
проявить себя, но и прогрессировать.

Е��� ��������
Несмотря на то, что состав уча-

ствующих команд всегда примерно 
один и тот же, заведомо выделить 
однозначных фаворитов сложно, 
так как в каждом возрастном на-
боре есть свои взлеты и падения.

Например, в этот раз отлично себя 
проявили в самой младшей группе 
футболисты «Спартака-Юниора» из 
Новокузнецка. Ранее эта команда 
не выигрывала в Барнауле, однако 
теперь стала чемпионом, обыграв в 

финале сверстников из Иркутска. В 
бронзовом же матче зрители увидели 
барнаульское дерби между «Темпом» 
и СШОР «Алтай» имени Смертина. 
Встреча получилась одной из самых 
ярких в сетке турнира – в принципи-
альной перестрелке команды обме-
нялись четырьмя результативными 
атаками, а победитель определился 
только в серии одиннадцатиметро-
вых ударов, где нервы крепче оказа-
лись у смертинцев (6:5).

В турнире футболистов 2013 года 
рождения шума наделала академия 
Новосибирска, которая просто в пух 
и прах разрывала каждого своего 
соперника. К сожалению, под этот 
«локомотив» в полуфинале попал 
наш «Темп». Новосибирцы забили 
хозяевам манежа шесть безответ-
ных мячей, но это еще были цве-
точки по сравнению с тем, как они 
расправились в финале с земляка-
ми из команды «Чкаловца» – 10:0! 
А за третье место спор получился 
вновь исключительно барнауль-
ским: недавно появившаяся на 
свет академия «Динамо» имени 

Льва Яшина убедительно обыгра-
ла темповцев – 4:1.

Лишь в старшем возрасте, где 
уже проглядывались семена кра-
соты футбольного искусства, наши 
футболисты смогли прервать го-
стевую гегемонию в финальных 

стадиях. На протяжении всего 
турнира футболисты все той же 
динамовской академии Яшина не 
знали даже ничейного вкуса. В груп-
пе они набрали максимальное коли-
чество очков, обыграв сверстников 
из Новосибирска, Новокузнецка 

и Бийска, затем разгромили в по-
луфинале абаканский «Атлетик» 
(4:1), а в главной встрече были на 
голову сильнее «Джуниора» из Но-
восибирска – 5:2.

П������ �� ��� �����
По окончании соревнований 

победителей и призеров, как это 
принято, наградили кубками, ме-
далями и грамотами. Однако орга-
низаторы в этом году подготовили 
участникам еще несколько сюрпри-
зов. Пусть «виновник торжества», 
полузащитник питерского «Зенита» 
Александр Ерохин не смог пора-
довать детей своим визитом из-за 
травмы, но все же доставил в Бар-
наул большую партию различной 
зенитовской атрибутики: форму, 

шарфы, различные наклейки и так 
далее. А главную неожиданность 
для собравшихся подготовил отец 
известного барнаульского футболи-
ста, Юрий Ерохин, который привез 
тайком бутсы своего сына. Правда, 
не те, в которых сейчас Александр 
прославляет Алтайский край на 
российских полях, но все же ку-
пленные им, настоящие профес-
сиональные бутсы.

Под предлогом незапланирован-
ного «приза зрительских симпатий» 
этот подарок достался юному на-
падающему барнаульской акаде-
мии «Динамо» имени Льва Яшина, 
Ильязу Кадырбаеву. Парень точно 
на всю жизнь запомнит минувший 
вечер. Остается лишь гадать, сколь-
ко теперь он забьет голов, в такой-то 
обновке.

Ушли красиво
Барнаульские команды – ми-

ни-футбольный «АлтПолитех» 
и баскетбольный «Барнаул», – 
прилично завершили высту-
пления в своих чемпионатах.

24 марта алтайские баскетбо-
листы в последней встрече «ре-
гулярки» Суперлиги-1 одержали 
выездную победу в дерби над «Но-
восибирском» – 67:61. В итоге, подо-
печные Евгения Горева заняли 10-е 
место в таблице – не так уж плохо 
для дебютантов второго по статусу 
баскетбольного эшелона страны.

А футболисты «АлтПолитеха» 
заканчивали дебютный сезон на 
профессиональном уровне так-
же в Новосибирске, где с 25 по 27 
марта состоялись встречи заклю-
чительного, 10-го тура чемпио-
ната России по мини-футболу в 
конференции «Восток» Высшей 
лиги. Барнаульцы в первый день 
были на голову сильней дублеров 
«Ухты» из одноименного города – 
5:1. Затем в напряженном матче 
они разошлись результативной 
ничьей с крепким «А-туром» из 
Перми (4:4). Ну а в последней встре-
че «студенты» на равных правах 
мерились силами с представи-
телем верхней части турнирной 
таблицы, командой «Глазов». Уд-
муртский коллектив вырвал по-
беду на последних минутах – 3:2.

Сюжет 
закручивается
После двух ярких побед 

в первых домашних играх 
полуфинальной серии Кубка 
Федерации против «Красно-
ярских Рысей», барнаульский 
ХК «Динамо-Алтай» растерял 
добытое преимущество на льду 
в Красноярске. 

Третья встреча серии начи-
налась для бело-синих весьма 
удачно, ведь к середине второго 
игрового отрезка гости вели в две 
шайбы. Но красноярские хоккеи-
сты не хотели уступать, тем более 
при своих болельщиках. В итоге 
дело дошло до овертайма, в кото-
ром последнее слово осталось за 
хозяевами – 3:4.

На следующий день команда 
Владислава Хромых оказалась 
еще дальше от успеха, так как 
теперь уже сама была вынуждена 
отыгрываться. Первые 20 минут 
прошли с заметным преимуще-
ством «Рысей» – к перерыву они 
вели 2:1. Этот разрыв вообще не 
казался приговором, но после 
двух безответных голов в следу-
ющем периоде положение барна-
ульцев оказалось незавидным. 
Они в итоге так и не смогли из 
него выбраться – 3:5. Счет в серии 
сравнялся – 2:2.

А уже 27 марта сибирское про-
тивостояние вернулось в «Титов 
Арену», вот только алтайцам до-
машние стены в этот раз не помог-
ли. «Рыси» смогли перевернуть ход 
встречи в свою пользу, несмотря 
на первую быструю пропущенную 
шайбу – 3:1.

Достойный 
дебют

Алтайский лыжник Никита 
Денисов впервые в карьере при-
нял участие в чемпионате России.

Соревнования стартовали 
26 марта в Сыктывкаре и собра-
ли сильнейших спортсменов со 
всех уголков страны. Чего только 
стоят имена героев прошедшей 
зимней Олимпиады в Пекине – 
Большунова, Терентьева и других! 
В такой звездной компании не за-
терялся наш 20-летний земляк, 
Никита Денисов. Пусть в спринте 
свободным стилем он и остано-
вился в четвертьфинале с 25-й 
итоговой позицией, но в квали-
фикационных стартах показал 
11-е время среди 98 лыжников.

Подрастающий 
талант

Барнаульский саблист Ярос-
лав Дмитриев выиграл бронзу на 
Всероссийском детском турнире 
«Весенняя капель», посвященном 
памяти заслуженного тренера 
СССР Владимира Житлова.

В Казани 13-летний воспитан-
ник СШ № 10 и Центра фехтования 
Sabre добрался до полуфинала, где 
уступил будущему победителю 
турнира Ярославу Борисову из 
Пензы всего два укола (10:12). 
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Материалы страницы подготовил 
Иван БЛАЖЕНКО

Альбина Кудинова много тренируется, 
чтобы покорить новые вершины.

В реале 
и в онлайне

На неделе между мартом и апре-
лем в Алтайском крае состоятся как 
минимум два крупных спортивных 
события.

Так, c 31 марта по 2 апреля в барнауль-
ской СШОР «Алтайский ринг» пройдет 
региональное первенство по боксу среди 
юношей и девочек в возрасте 13–14 лет, по-
священное 30-летию спортивного клуба 
«Гонг». Юные таланты края будут спорить 
за медали сразу в 16 весовых категориях 
– от 37 до 90 кг.

2 апреля горнолыжный комплекс 
«Берлога» на станции Тягун Заринского 
района примет XII Тягунский лыжный 
марафон – соревнования с масстартом 
свободным стилем на дистанции от 5 до 
50 км. В стартах могут принять участие 
все желающие, главное – успеть подать 
онлайн-заявку до 29 марта на сайте Sib-
events. Организаторы обещают, что для 
всех участников на дистанциях будут 
работать пункты питания.

А тем, кому небезразлична судьба ал-
тайского хоккея, 30 марта будет предло-
жена онлайн-трансляция со льда красно-
ярской «Платинум Арены», где в рамках 
шестого матча полуфинальной серии 
между «Рысями» и «Динамо», возможно, 
решится судьба путевки в финал Кубка 
Федерации.

Сибирь футбольная

Чей мяч?

Юрий Ерохин осчастливил парня новыми бутсами.

Неподдельные эмоции победителей.

Кудинова. Перезагрузка
Каменская школа бокса по-
дарила Алтайскому регио-
ну множество чемпионов 
не только всероссийского 
уровня, но и мирового. В 
настоящий момент в Кам-
не-на-Оби растет новая 
плеяда талантов, а одной 
из самых ярких предста-
вительниц этого поколе-
ния является 17-летняя 
Альбина Кудинова, самый 
юный мастер спорта по 
боксу в истории города, за 
плечами которой уже име-
ются победы на первен-
стве страны и нескольких 
международных турнирах 
в Сербии.

К������ – � ����
Провести интервью с Альби-

ной было не так просто, посколь-
ку девушка практически все 
время проводит в зале. А иначе 
таких высоких результатов не 
добиться.

– Обычно я тренируюсь по 
шесть дней в неделю, но когда 
готовлюсь к соревнованиям, 
то прихожу в зал и в воскресе-
нье. Пока работаю в штатном 
режиме, делаю акцент на тех-
ническую составляющую. Но 
уже в мае буду выступать на пер-
венстве России в Иркутске, так 
что скоро перейду в более фор-
сированный режим подготов-
ки, чтобы набрать необходимые 
кондиции, – делится Альбина 
после очередной тренировки.

Кудинова приш ла в этот 
спорт по наставлению брата 
относительно недавно, всего 

четыре года назад. Признается, 
что изначально хотела просто 
похудеть, привести себя в фор-
му для будущего поступления 
в БЮИ, но очень скоро поня-
ла, что оказалась в зале не для 
этого. 

– Многие считают, что бокс – 
не для женской красоты. А я 

думаю, что красота – в силе. 
И речь даже не о физике. В рин-
ге воспитывается бойцовский 
характер, мы учимся преодо-
левать себя, приобретаем внут-
ренний стержень. Это сразу 
меня зацепило, я очень быстро 
втянулась в процесс, – вспоми-
нает девушка.

С ������� �����
Альбина быстро прошла путь 

от первых тренировок до медалей: 
буквально через два месяца она 
поехала на первенство СФО и за-
няла там второе место. А дальше 
пошло-поехало. Результаты шли 
в гору. Первой по-настоящему 
серьезной победы наша героиня 
добилась в феврале 2021 года в 
подмосковном Королёве, где выи-
грала первенство России и стала 
мастером спорта. Пришло время 
выходить на внешний уровень.

– В августе того же года впер-
вые поехала на международный 
турнир в Сербии. Там сетка све-
ла меня с Дарьей Баженовой, 
которую я обыграла ранее на 
первенстве. Но в этот раз золото 
забрала она. У меня в этот пери-
од начались некоторые сложно-
сти, я будто на время потеряла 
тонус, плохо отрабатывала на 
тренировках, неуверенно чув-
ствовала себя в ринге. Затем, на 
сборе национальной команды, 
я вновь проиграла Баженовой 
в контрольном спарринге раз-
дельным судейским решением. 
В итоге, она поехала на первен-
ство Европы вместо меня. Я до 
сих пор сожалею о том, что упу-
стила свой шанс тогда. Но это 
стало мне отличным уроком.

В январе 2022 года Кудинова 
вновь в Сербии. Она признается, 
что для нее эти соревнования 
были моментом истины:

– Соревнования стали для 
меня первым стартом в этом году, 
я с того октябрьского спарринга 
не боксировала вообще, только 
на тренировках. Перезапуска-
лась. Хотела все начать с чисто-
го листа, и для этого мне нужна 
была победа. Не могу сказать, что 
конкуренция оказалась очень 
высокой: в моей категории была 
еще только одна спортсменка из 
Греции, с ней мы и бились в фи-
нале. Бой я закончила досрочно, 
в первом раунде.

В������� ���̈
Альбина с горькой иронией 

замечает, что второй год подряд 
она, скорее всего, пропустит 
первенство Европы. Если тогда 
была виновата сама, то в этот раз 
не позволит всеобщая изоляция 
российского спорта. Но это точно 
не повод для того чтобы опускать 
руки:

– Я, конечно, очень расстраи-
ваюсь из-за того, что происходит 
в мире. У нас отняли возможность 
соревноваться на международном 
уровне, хотя сейчас я чувствую, 
что могла бы добиться многого. 
Наверно, просто не судьба мне 
выступить на Европе среди юнио-
ров. В таком случае, я сделаю все, 
чтобы проявить себя уже среди 
женщин в следующем году. Не 
хочу загадывать, но если говорить 
об этом сезоне, то задача у меня 
вполне конкретная – выиграть все 
турниры. У меня просто самые 
преданные болельщики – мои 
родители и деды, а их я подвести 
не могу (улыбается).
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